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En raison de l’épidémie de Covid‐19 et du re‐confinement décrété par le gouvernement depuis le 
29 octobre 2020, cette réunion est organisée en audioconférence dans le cadre du télétravail. 

 
 

Personnes connectées : Boris Popov, Claudio Giganti, Jacques Dumarchez, Mathieu Guigue, Adrien 
Blanchet 
Jean‐Marc Parraud, François Toussenel, Eric Pierre, Yann Orain, Diego Terront 

 
 
 

I. Infos générales / Boris Popov 
 
Le budget 2021 pour le projet ne nous a toujours pas été notifié par l’In2p3. 
Mercredi 27/01, Boris et Jean-Marc se sont déplacés chez Ouestronic à Rennes pour le contrôle 
des PCBs des cartes FEC, comme prévu dans le déroulement des opérations programmées dans 
le marché. 
 
 

II. Contribution du LPNHE ‐ électronique / Jean‐Marc Parraud 
 
 Cette visite chez Ouestronic a permis de vérifier que la totalité des 72 PCBs de la production des 
cartes FEC, fabriqués par Würth-Elecktronik, avaient bien été réceptionnés. M. Amiot avait déjà 
réalisé un contrôle visuel (concluant) sur 20 d’entre eux la semaine précédente. Nous avons de 
notre côté pu faire ce contrôle sur 20 autres PCBs, par prélèvement. La qualité de la fabrication 
est globalement très bonne, meilleure que sur les 12 PCBs de pré-série contrôlés en juillet 
dernier. La planéité des circuits est excellente, il subsiste encore quelques rayures mineures 
constatées sur le vernis épargne. M. Amiot remarque que c’est « habituel » sur les fabrications 
de Würth-Elektronik, sans doute à cause d’un manque de protection lors de l’expédition (pas de 
feuilles de papier entre chaque PCB). Les 32 PCBs restant à contrôler seront tous vérifiés par 
Ouestronic dans les jours qui suivront. 
Nous avons pu discuter avec eux du banc de tests que nous leur installerons pour tester de 
manière fonctionnelle les cartes FEC une fois câblées. Nous formerons une personne (Ludovic ?) 
sur place et leur fournirons une notice d’utilisation. La facturation de ce service sera à définir, 
n’étant pas prévu dans le marché et n’ayant pu être discuté précisément avec M. Pontrucher 
sur place.  
NB : il avait été convenu lors d’une discussion téléphonique antérieure avec M. Pontrucher, que 
la meilleure option serait de nous facturer forfaitairement les tests en fonction du temps moyen 
d’un test par carte, et de nous facturer dans un deuxième temps toutes les reprises de cartes 
(après un test « failed ») si la cause identifiée est du fait du LPNHE. 
 
Les chips AFTER envoyés par Denis Calvet (Irfu) pour le câblage complet de la production des 
FEC, ont bien été réceptionnés chez Ouestronic. 
 
Bien que la situation de l’entreprise se soit améliorée depuis la fin d’année 2020, M. Pontrucher 
indique n’avoir des commandes, dont celle des cartes FEM de l’Irfu, qu’à court terme : jusqu’à 
mars-avril de cette année. Ils n’envisagent pas de fermer à cause de la crise actuelle, même 
temporairement, et tiendront les délais indiqués. La fabrication des cartes FEM de l’Irfu est 



programmée après celle des cartes FEC. 
 
Eric propose qu’on leur envoie rapidement le fichier de tests Takaya, pour qu’ils aient le temps 
de le vérifier avant la fin de la phase de câblage.  → Jean-Marc 
 
 

III. Contribution du LPNHE – mécanique / Yann Orain 
 
La cause du décalage d’usinage constaté sur l’un des 2 capots réalisés au LPNHE a été identifiée, 
et ne devrait plus se reproduire sur les 6 capots restant à usiner. Sébastien Lefèvre pense que 
ces 6 capots seront terminés dans un délai de 2 semaines. 
 
Concernant la fabrication des 8 capots de pré-série, Chanteloup-Associés a enfin donné des 
nouvelles. Ils confirment avoir actuellement des soucis de personnels. Les 8 pièces sont 
avancées à 50%, mais ils ne promettent pas de date de livraison. 
Boris est inquiet par rapport à la fabrication des 64 capots à suivre et la pérennité de l’entreprise. 
Sur ces 64 capots, il faudra en priorité avoir 16 pièces pour septembre 2021. Yann pense que 
c’est tout à fait jouable. 

 
 

IV. Contribution du LPNHE – informatique / Diego Terront – Adrien Blanchet 
 
Diego rappelle que le laptop du banc de tests/FEC est maintenant prêt et que le programme de 
tests des polonais a été installé. Les tests de dialogue avec la carte TDCM sont concluants. 
Boris a pu faire tourner le programme du laptop connecté au banc de tests/FEC avec succès.   
Concernant les développements en cours, la conversion du soft du CPU0 en Linux avance, ainsi 
que les essais d’échanges de données entre le CPU0 et le CPU1. 
 
Au sujet du banc de tests/FEC, Boris rappelle qu’il faudra qu’il soit mis à jour par rapport aux 
modifications apportées aux cartes FEC (fonction de transfert de la mesure du courant 
d’alimentation) et la valeur des seuils de piédestaux. Question : cette mise à jour pourra-t-elle 
être reportée par nous-même, ou Denis Calvet doit-il intervenir ? Il faudra relancer Denis sur ce 
point.  → Jean-Marc 
 
Adrien a essayé de joindre Denis Calvet cette semaine, sans succès. Il le relancera dans les 
prochains jours.  
 
 

V. AOB 
 
Pour la « journée projets » du labo qui se tiendra le 02 février, une présentation avec orientation 
technique sera faite par Jean-Marc concernant l’upgrade-T2K. Marco a donné les lignes 
directrices pour ces présentations, qui doivent s’adresser à un large public. Le temps octroyé à 
la présentation de l’upgrade-T2K sera de 15 minutes.  
Les slides ne sont pas encore préparés, faute de disponibilité jusque-là. Jean-Marc pense pouvoir 
travailler dessus ce vendredi et lundi pour fournir un premier jet avant correction. 
 
La prochaine réunion interne est programmée pour vendredi 05 février 2021 à 10h00. Jean-
Marc n’est pas sûr d’y assister, possiblement en congé. 

 


